

# NET INFOS

Lundi 19 Février 2024



## L'APN s'enquiert de l'état de la concrétisation de la numérisation

### Des missions d'information à l'Ouest du pays

#### **Ce processus connaît encore des lenteurs...**

Trois missions d'information provisoires de la commission des finances et du budget de l' APN se sont rendues ce samedi dans les wilaya de Aïn Témouchent, Saïda et Tessemsilt pour s'enquérir de l'état d'avancement de la numérisation des administrations des impôts, des Domaines, des douanes. La mission s'étalera jusqu'au 20 du mois en cours. Ces missions ont entamé hier des visites de terrain au niveau de plusieurs directions de wilaya relevant du ministère des Finances, souligne-t-on. Ainsi, au cours de sa visite de terrain de quatre jours dans la wilaya d'Aïn Témouchent, la première mission menée par le président de la commission des finances et du budget, Saâd Beghidja, se rendra auprès des «directions de la wilaya relevant des services du ministère des Finances, représentées par les secteurs des Domaines de l'Etat, des douanes et du Trésor public, outre le contrôleur financier».

## Finalisation du processus de numérisation : Le président Tebboune presse le gouvernement

Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, Abdelmadjid Tebboune a présidé, dimanche, une réunion du Conseil des ministres consacrée à des exposés sur les statuts et le régime indemnitaire des corps spécifiques de l'éducation nationale, le rapport d'étape sur la stratégie de numérisation, la nouvelle mission de ce qui était appelé fermes pilotes, la stratégie du secteur de l'hydraulique sur l'eau potable et les eaux usées et un état des lieux en prévision du Hadj 2024.

Après présentation de l'ordre du jour de la réunion et de l'activité du Gouvernement pour ces deux dernières semaines par le Premier ministre et suite aux interventions des ministres, le chef de l'Etat a donné des instructions et directives. Ainsi concernant le rapport d'étape sur la stratégie de numérisation et à l'issue de la présentation du rapport d'étape sur l'état d'avancement du processus de numérisation, le président de la République a instruit à l'effet d'accélérer, au maximum, la cadence de travail jusqu'à la numérisation totale de tous les secteurs. Le chef de l'Etat a enjoint aux ministres d'accélérer la numérisation des données pour chaque secteur, en prévision de la plateforme technique et de la domiciliation des données. Il a instruit la Haut-commissaire à la Numérisation de préparer un exposé à présenter, pour approbation, en Conseil de ministres, concernant la conclusion d'un contrat avec la société Huawei pour créer un centre de stockage de données.

## Conseil des ministres - Ressources hydriques, agriculture, numérisation, éducation et hadj : Focus sur cinq dossiers

Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier, une réunion du Conseil des ministres, consacrée à des exposés liés à plusieurs secteurs, a indiqué un communiqué du Conseil des ministres.

Cette réunion a été consacrée à des exposés sur les statuts et le régime indemnitaire des corps spécifiques de l'Éducation nationale, le rapport d'étape sur la stratégie de numérisation, la nouvelle mission de ce qui était appelé «fermes-pilotes», la stratégie du secteur de l'Hydraulique sur l'eau potable et les eaux usées, et un état des lieux en prévision du hadj 2024.

Après présentation de l'ordre du jour de la réunion et de l'activité du gouvernement pour ces deux dernières semaines, par le Premier ministre, et suite aux interventions de Messieurs les ministres, Abdelmadjid Tebboune a donné une série d'instructions et de directives concernant les dossiers traités.

## Cession des parts du capital social des entreprises : Des effets multiples sur le management

L'avant-projet de texte réglementaire fixant les conditions de cession des actions ou des parts sociales du capital social des sociétés de droit algérien permettra de mettre en œuvre des outils de management plus performants, selon des experts..

L'expert en économie et finances, Mourad Goumiri, a estimé que c'est une opération qui entre dans le cadre de la privatisation des entreprises publiques. Il explique qu'«en

mettant sur le marché (ou en Bourse), les entreprises publiques pourront être acquises par des personnes physiques ou morales. Cette opération donne des droits aux nouveaux propriétaires sur le fonctionnement de l'entreprise». Selon lui, il s'agit de mettre en œuvre des outils de management plus efficaces et de dégager des profits plus conséquents.

«La privatisation des actifs des entreprises publiques est censée rationaliser et optimiser les moyens de l'entreprise pour atteindre ses objectifs de croissance et de développement», a-t-il relevé, rappelant que la privatisation comme moyen technique du passage du public au privé existe dans des textes de loi depuis longtemps. «Mais le problème est politique et social», a-t-il souligné, non sans s'interroger s'il y a une volonté politique de privatiser un secteur ou une activité, et dans quelle proportion faut-il le faire et au profit de qui (national ou étranger). «C'est à ce niveau que les véritables enjeux se situent», a-t-il noté.



### **Paiement en ligne des factures : L'ARPCE lance une nouvelle plateforme**

L'Autorité de régulation de la poste et des communications électroniques (ARPCE) lance une nouvelle plateforme dédiée au paiement des factures en ligne.

Dans un communiqué publié sur son site, l'ARPCE qui explique le mode opératoire du nouveau système souligne que qu'il vise à procurer à ses usagers détenteurs de carte Edahabia ou CIB « une expérience de paiement sécurisée, rapide et pratique».

Si l'on se réfère aux explications de l'organisme de régulation, les procédures de paiement sont simplifiées de manière à ce que les usagers effectuent leur transaction sans contrainte et surtout sans avoir l'obligation de se déplacer pour régler leurs factures. Il suffit juste de se connecter au site «epay.arpce.dz», ou à travers la sélection de la rubrique «e-paiement» sur son site web et suivre les étapes pour procéder au paiement des factures, explique l'ARPCE. Elle précise que l'utilisateur, après avoir reçu sa facture, peut procéder à son règlement électronique sur la plateforme, soit à travers

le lien hypertexte reçu via son email de notification, le scan du QR Code de sa facture à travers son mobile ou en accédant directement à la plateforme de e-paiement ARPCE.



## [Indice de la production industrielle au 3e trimestre 2023](#)

### [Le secteur affiche une hausse de 7,1%](#)

**Le secteur de l'énergie se ressaisit et inscrit un taux de +7,6 % durant ce troisième trimestre.**

Exprimant les premiers résultats des actions de réformes et des mesures de restructuration des secteurs stratégiques, l'activité industrielle inscrit des avancées indiscutables, faisant état, selon l'enquête de l'ONS, d'un «accroissement appréciable de +7,1% au cours du troisième trimestre 2023 par rapport à la même période de l'année précédente, caractérisée par une hausse de 4,9%, situant ainsi la variation aux neufs mois de l'année à + 5,6%». Il y a lieu de souligner que ces résultats découlent d'un travail colossal de concertation et de dialogue avec les grands groupes industriels durant ces dernières années, qui a abouti à l'établissement des traitements et des solutions applicables pour redresser le secteur. Ce qui explique en partie la période de stagnation qui a marqué l'activité industrielle durant les exercices précédents. Cette dernière a servi essentiellement à adapter les nouveaux mécanismes de gestion et de développement à la situation réelle du terrain dûment évaluée par les états des lieux établis. C'est ce qui a permis d'édifier des feuilles de route et des prévisions en fonction des capacités et des moyens recensés.

C'est dans ce contexte qu' après une relative stagnation observée au trimestre précédent, «le secteur de l'énergie se ressaisit et inscrit un taux de +7,6% durant ce troisième trimestre, la production au niveau du secteur des hydrocarbures rebondit de

nouveau et enregistre une variation de + 4,5% durant ce troisième trimestre». Dans la même tendance, impactée positivement par l'entrée en exploitation du gisement stratégique de minerai et de fer, la production au niveau des mines et carrières ainsi que de celle des Ismme se redressent et atteignent des taux de +12,8% et de +12,3%. Il faut dire que les programmes de développement et des actions de réformes se sont particulièrement axés sur l'activation de ces leviers industriels, en vue d'apporter à la production nationale une réponse efficace en matière d'approvisionnement.



### **Gaz: « L'Algérie sera un fournisseur plus important de l'Europe»**

«Grâce à son rôle grandissant en tant que fournisseur énergétique sûr et fiable, l'Algérie est en mesure de conduire, au sein du Forum, les efforts visant à rendre les chaînes de valeur d'approvisionnement en gaz plus propres et plus efficaces», a indiqué l'expert japonais Hiroshi Hashimoto.

L'Algérie, qui accueille du 29 février au 2 mars le 7ème Sommet des chefs d'Etat et de gouvernement du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF), « devrait et peut diriger les efforts visant à rendre les chaînes de valeur d'approvisionnement en gaz plus propres et plus efficaces au sein du GECF», a déclaré Hashimoto, chercheur principal à l'Institut japonais d'économie de l'énergie (IEEJ).

## الرئيس تبون يشدد على نسق السرعة القصوى في ملف الرقمنة

شدد رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون، على نسق السرعة القصوى إلى غاية الرقمنة الشاملة لجميع القطاعات. ويأتي هذا خلال ترؤسه اجتماعا لمجلس الوزراء اليوم الأحد، أين أمر الرئيس تبون وزراء الحكومة بالإسراع في رقمنة المعطيات الخاصة بكل قطاع تحضيرا للأرضية التقنية وتوطين المعلومات. وحسب بيان رئاسة الجمهورية المتضمن نتائج الاجتماع، فقد أمر رئيس الجمهورية أيضا، المحافظة السامية للرقمنة بتحضير عرض أمام مجلس الوزراء للمصادقة، يتعلق بالتعاقد مع شركة (هواوي) لإنشاء مركز تخزين المعلومات.

## أوامر رئاسية بتحويل المزارع النموذجية إلى وحدات إنتاجية تابعة للدولة

قرر رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون، تحويل المزارع النموذجية إلى وحدات إنتاجية تابعة للدولة.

ويأتي هذا خلال ترؤسه اجتماعا لمجلس الوزراء اليوم الأحد. وحسب بيان لرئاسة الجمهورية المتضمن نتائج الاجتماع، فإن الوحدات الإنتاجية تكون متخصصة في ثلاثة أصناف، ويتعلق الأمر بالبقوليات، والبذور الزيتية، والأشجار الزيتية.

وثنّم الرئيس المجهودات التي يبذلها الخواص في قطاع الفلاحة، مؤكداً أن الفضل الأول في رفع الإنتاج وتنويعه وأخذ المبادرات، يعود إليهم. كما شدّد الرئيس تبون على أن التحلي بذهنية جديدة شرط أساسي لتحقيق ثورة في قطاع الفلاحة.



### عدد الطلبات المودعة عبر منصة "المستثمر"

كشف مدير الوكالة الجزائرية لترقية الاستثمار، عمر ركاش، عن آخر إحصائية للطلبات المودعة عبر منصة المستثمر للحصول على العقار الاقتصادي.

وأوضح ركاش في حوار خص به موقع "سبق برس"، أن عدد الطلبات المؤكدة في منصة المستثمر في آخر حصيلة على مستوى 23 ولاية الموجودة حالياً، 352 طلب مؤكد، فيما وصل عدد الطلبات في طور التأكيد 1515 طلب، مشيراً أن المستثمر إذا أكد الطلب يصل إلى نقطة اللارجوع.

وأوضح مدير الوكالة الجزائرية لترقية الاستثمار بأنه يتم ادخال معطيات ولايات جديدة في المنصة بصفة تدريجية لاستكمال تغطية 58 ولاية خلال أسابيع.

## أهم قرارات مجلس الوزراء

ترأس اليوم عبد المجيد تبون رئيس الجمهورية، اجتماعا لمجلس الوزراء، تناول عروضاً تتعلق بالقانون الأساسي والنظام التعويضي للأسلاك الخاصة بالتربية الوطنية، عرض حال مرحلي لاستراتيجية الرقمنة، المهمة الجديدة لما كان يسمى (المزارع النموذجية)، استراتيجية قطاع الريّ حول الماء الشروب والمياه المستعملة، بالإضافة إلى عرض حال تحسبا لموسم الحج 2024.

وعقب عرض جدول أعمال الاجتماع ثم نشاط الحكومة من قبل الوزير الأول، للأسبوعين الأخيرين، بالإضافة إلى مداخلات الوزراء.



## أرباب العمل يُثمنون القرارات المتخذة مؤخرا لتشجيع الاستثمار

### بداية التحضير للقاء الثلاثية

كشف روباعي نصر الدين منير، رئيس المنظمة الوطنية للتنمية الاقتصادية، وهي إحدى منظمات أرباب العمل في الجزائر، عن بداية التحضير لعقد لقاء ثلاثية يضم الحكومة ومنظمات أرباب العمل في الجزائر والاتحاد العام للعمال الجزائريين، لمعالجة ملفات اقتصادية واجتماعية آنية، حيث تم إبلاغهم كأحد أطراف هذه الثلاثية بجمع المقترحات التي ستتم مناقشتها في هذا اللقاء.

وأكد روباغي في تصريح لـ"الشروق" أنه لم يتم ضبط موعد زمني دقيق للقاء الثلاثية لحد الساعة، إلا أن التحضيرات انطلقت لالتزام أطرافها الثلاثة قريبا، حيث ستتم دراسة مختلف المتغيرات الاقتصادية والاجتماعية وكيفية تحقيق قفزات مهمة في المؤشرات الاقتصادية لمختلف القطاعات خلال سنة 2024، والتي يُعَوَّل عليها أن تكون سنة الاستثمار والنهضة الاقتصادية وتجسيد البرامج.



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

⚡️ Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉️ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎️ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



f

@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger